

Ataun, 18 de Febrero de 1962

C

Suor Don Pedro de Palol
Valladolid.

Mi querido y distinguido amigo:

Ha pasado casi un mes desde que recibí su última carta. Ya estaba enfermo para aquella fecha: una fiebre frival al principio, que después se complicó con una bronquitis. Esto me ha impedido ocuparme de la correspondencia y de los demás trabajos que tenía entre manos. Ahora el médico me permite emprender mis tareas.

Informe de las campañas de 1961. - El resumen que me pedía V. en su carta, lo tendré preparado antes de finalizar este mes: es el primer trabajo que debo hacer después de mi enfermedad, trabajo que, según mi plan, debió estar terminado y en manos de de V. para mediados de Enero.

Excavaciones en Polacueva. - Me envío V. 5.000 pesetas para la campaña de 1961 en Polacueva (Alava); pero no se pudo trabajar allí, porque ya era muy

2

tardé (Diciembre) y se dejó el proyecto hasta el año 1962. Si se lograra para esa campaña otra, 10.000 pesetas, espero que se podrá lograr un conocimiento bastante completo del contenido de aquella cueva y de su yacimiento.

Aitzbitarte (Asteasu). - Se han efectuado en esta cueva dos campañas de excavaciones (1960 y 1961). El resultado de la de 1960 se publicó en San Sebastián. La memoria correspondiente a la campaña de 1961 se será enviada a V. dentro de poco. - Hay que solicitar autorización para realizar en Aitzbitarte otra campaña en 1962.

Leretxiki. - La memoria de las excavaciones realizadas en esta cueva en 1961 se será también enviada pronto. Hay que solicitar autorización para otra campaña en el presente año de 1962.

Marizulo. - Es una cueva sepulcral situada cerca del caserío de su nombre en el pueblo de Urtieta (Guipúzcoa). Corre peligro la conservación de su yacimiento, que no es extenso, porque allí llegan numerosas turritas desprovistas de interior hueco y piedras. Hay que solicitar también autorización para dedicarle una campaña de un par de semanas.

Dolmenes de Legaria. - No pudieron ser excavados el año pasado, porque la

autorización llegó demasiado tarde. Convine pedir de nuevo la autorización para este año de 1962.

Santimamíne. - ^(Vizcaya) La queda muy poco que hacer en esta cueva; pues ya creí que hay que repetar todavía el testigo que dejamos al excavarla. Si el año 1960 y después se ha excavado, ha sido solo por estudiar la parte del testigo que se desmoronaba. Nos quedó trabajo para pocos días el año 1961. Por eso, hay que pedir autorización para terminar aquello en el año 1962.

Atxuri. Cueva situada en Mañaria, cerca de Durango (Vizcaya). La última campaña de excavaciones se efectuó en esta cueva durante el mes de diciembre de 1961, en bastante mala condición, a causa del tiempo. Como una carretera próxima la va a alcanzar dentro de poco, corría prisa por estudiar su yacimiento. No pudimos terminar de excavarlo. Por eso, hay que pedir autorización para dedicar una campaña de excavaciones en 1962.

Como ya se lo digo, estos yacimientos prehistóricos deben ser estudiados cuanto antes, porque están situados en lugares expuestos a una destrucción. Sería conveniente

(4)

que V. hiciera alguna visita a tales estaciones: si V. pudiera trabajar en ellas,
fueran mejor todavía. De todos modos yo le tendré a V. siempre el tanto de lo que
aquí ocurre en lo relativo a monumentos y yacimientos prehistóricos.

Mi plan para este año es:

2^a mitad de Abril: excavaciones (últimas) en Atxuritarte (Reuterín)

Mayo: Santimamiñe (Vizcaya)

Junio: Quarruilo (Guipúzcoa)

Julio: Tolacueva (Alava)

Agosto: Lereztziki (Guipúzcoa)

Septiembre: Atxuri (Vizcaya)

Octubre: Dolmen de Ligarpia (Guipúzcoa).

Supongo de su atto. amigo

José Ignacio Barandiarán